

## **PROJET DE MOTION**

### **Pour le remboursement des tests de dépistage liés aux infections sexuellement transmissibles et au VIH**

Mesdames les Conseillères municipales,  
Messieurs les Conseillers municipaux,

Considérant que :

- La Constitution suisse dit à la Confédération et aux cantons de s'engager à ce que toute personne bénéficie de soins nécessaires à sa santé (art. 41 al. 1 let. b Cst.),
- la Constitution de la République et canton de Genève dit que l'Etat prend des mesures de promotion de la santé et de prévention. Il veille à réduire l'impact des facteurs environnementaux et sociaux préjudiciables à la santé (art. 172 al. 1 Cst/GE),
- les Hôpitaux Universitaires de Genève et l'Office fédéral de la santé publique informent que certaines infections sexuelles sont en hausse,
- le débat et la prévention autour des infections sexuellement transmissibles et du VIH sont d'intérêt public,
- un dépistage est onéreux et que tout un chacun n'a pas les moyens de se faire dépister.
- l'importance du dépistage des infections sexuellement transmissibles n'est pas forcément dans les moeurs de la population,

### **le Conseil municipal demande au Conseil administratif**

par x oui, x non et x abstention

- De permettre à chaque personne résidant sur Plan-les-Ouates de se faire rembourser par la commune un test de dépistage concernant les infections sexuellement transmissibles et le VIH par semestre d'année civile.

Le groupe Les Verts et Socialistes :

François HAAS, Marion LOGEAN, Glenna BAILLON, Dominique TINGUELY, Nathalie RUEGGER, Marco SOLARI, Teo KUTNER, Pierre TORRI.

## Exposé des motifs

Mesdames les Conseillères municipales, Messieurs les Conseillers municipaux,

L'Office fédéral de la santé publique nous informe que les cas de certaines infections sexuellement transmissibles sont en augmentation, par exemple la syphilis. [source ci-dessous]

La lutte contre les infections sexuellement transmissibles et le VIH est l'affaire de chacun.e. Il en va de la santé publique. Le/la citoyen.ne doit agir en conséquence et adopter une attitude responsable en se protégeant et en allant se faire dépister en cas de doute ou simplement par vigilance. Cela dit, l'initiative d'aller se faire dépister n'est pas ancrée dans toutes les générations. Le problème est que ces infections ne vont pas disparaître s'il n'y a pas de prévention et de dépistage. L'importance des tests et des dépistages n'est, avec la crise sanitaire actuelle, plus à démontrer et elle permet de contrôler au mieux les maladies.

Il existe de multiples raisons qui font que la population ne va pas se faire dépister, mais il en existe surtout certaines sur lesquelles la commune peut agir. Deux axes d'actions s'offrent à nous : la prévention et le dépistage, sachant que nous disposons d'un large éventail de canaux sociaux par lesquels atteindre la population de Plan-les-Ouates.

La commune a, ou peut se donner, les moyens techniques pour organiser un projet comme celui-ci, notamment en collaborant avec le service social qui pourrait permettre un professionnalisme certain pour recevoir les personnes souhaitant se faire rembourser leur dépistage.

Offrir la possibilité de se faire rembourser ce dépistage semestriel, c'est avancer dans la lutte contre les infections sexuellement transmissibles.

Autoriser ce remboursement, c'est également ancrer dans les futures générations de la commune l'importance des dépistages. La prévention est un enjeu sur le long terme et sachant que les jeunes de moins de 20 ans constituent 30% de la population de Plan-les-Ouates, ce dernier est de taille.

Car l'argent ne devrait pas être un frein à la santé de tou.te.s, nous vous encourageons à voter cette motion.

Sources: <https://www.bag.admin.ch/bag/fr/home/zahlen-und-statistiken/zahlen-zu-infektionskrankheiten/hiv-sti-statistiken-analysen-trends.html>

Prix tests aux Hôpitaux Universitaires de Genève :

- VIH: 55.- / 25.- dès 18 ans révolus
- IST: 100.-